



**Stadt
Luzern**
Grosser Stadtrat

Postulat Nr. 266 2012/2016

Eingang Stadtkanzlei: 11. Mai 2015

Verbesserung des Überblicks über die finanzielle Lage der Stadt Luzern dank einer konsolidierten Rechnung

Jahresrechnung und Geschäftsbericht sind für den Grossen Stadtrat wichtige Controlling-instrumente. Zum einen wird darin aufgezeigt, welche Ziele erreicht werden konnten und welche nicht. Zum anderen vermitteln sie ein Bild über die finanzielle Lage der Stadt Luzern. Allerdings beschränken sich die Informationen der Jahresrechnung auf die Direktionen resp. die städtische Verwaltung. Darin nicht enthalten sind die Finanzaufstellungen der Unternehmen im städtischen Eigentum (VBL, ewl, Viva Luzern etc.). Dadurch wird der Fokus zu sehr auf die Verwaltung eingeschränkt. Mögliche finanzielle Risiken, die mit der Entwicklung der städtischen Unternehmen auf die Stadt zukommen, sind nicht ersichtlich.

Die grünliberale Fraktion bittet den Stadtrat deshalb, die Einführung einer so genannten konsolidierten Rechnung nach dem Vorbild des Bundes zu prüfen. Die konsolidierte Rechnung enthält gemäss den IPSAS (International Public Sector Accounting Standards) alle von der Stadt kontrollierten Einheiten, also neben den Zahlen der Verwaltung auch jene der städtischen Unternehmen. Dadurch bietet sie einen umfassenden Überblick über die Vermögens-, Finanz- und Ertragslage des gesamten Gemeinwesens „Stadt Luzern“.

Laura Kopp und Jules Gut
namens der GLP-Fraktion

Stadt Luzern
Sekretariat Grosser Stadtrat
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 88 76
Fax: 041 208 88 77
E-Mail: grstr@stadtluzern.ch
www.stadtluzern.ch